



G O B I E R N O N A C I O N A L
★ CON PASO FIRME ★

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

NOTA DE PRENSA

📎 EMITIDA POR LA PRESIDENCIA DE LA
➡ REPÚBLICA DE PANAMÁ | 6 FEB 25

PRESIDENTE MULINO: PANAMÁ NO MANEJARÁ RELACIONES BILATERALES CON EE.UU. "SOBRE LA BASE DE FALSEDADES"

El presidente de la República de Panamá, José Raúl Mulino, afirmó hoy que su gobierno velará por la defensa de los intereses del país, al tiempo que destacó que tiene como prioridad mantener y fortalecer las históricas relaciones bilaterales con Estados Unidos (EE.UU.), las cuales —advirtió— no pueden manejarse “sobre la base de falsedades”.

De esta forma, en su conferencia de prensa de los jueves, realizada en el Anfiteatro del Palacio de Las Garzas, el mandatario Mulino rechazó, una vez más, las reiteradas mentiras que se han vertido sobre el país centroamericano y el Canal de Panamá, y más aún el reciente comunicado del Departamento de Estado de EE.UU. que hace alusión al paso de sus naves por la vía interoceánica.

“Me sorprende muchísimo el comunicado del Departamento de Estado de ayer (miércoles), porque están haciendo comunicados importantes, institucionales de la entidad que rige la política exterior de los Estados Unidos, bajo el presidente de los Estados Unidos, en función de una falsedad, y eso es intolerable. Simple y sencillamente intolerable. Hoy Panamá plantea, a través de ustedes (los medios de comunicación) y al mundo mi rechazo absoluto a que sigamos explorando la vía de manejar la relación bilateral sobre la base de mentiras y falsedades”, expresó.

Agregó que, como mandatario, no tiene la facultad ni legal ni constitucional para incidir en temas de fijación de peajes por el Canal de Panamá. El artículo 76 de la Ley de la Autoridad del Canal de Panamá (ACP), en adición al artículo 319 numeral 2 de la Constitución Política, establece claramente que ni el gobierno ni la Autoridad podrán exonerar del pago de peajes, derechos o tasas por la prestación de los servicios del Canal, mencionó.

Anunció, además, que ha instruido a la Cancillería panameña para que difunda, a través de los canales diplomáticos, a todos los embajadores del país, “con énfasis en la Embajada de Panamá en Washington”, el comunicado de la ACP emitido este miércoles y “que es claro”, así como las líneas de comunicación emanadas de la conferencia de prensa de hoy.

Este mismo planteamiento, confirmó el presidente Mulino, le fue explicado al secretario de Defensa de EE.UU., Pete Hegseth, con quien sostuvo una conversación por vía telefónica “muy buena, muy clara, muy positiva”, en la tarde de este miércoles. Y, al igual que en la reciente reunión con el secretario de Estado de EE.UU., Marco Rubio, el interés de Panamá de seguir cooperando en las áreas de competencia del Departamento de Defensa, como el tema migratorio, fueron parte de los asuntos abordados.

También compartió con Hegseth los resultados positivos que han dado los esfuerzos del Gobierno Nacional, a través de los estamentos de Seguridad, para atender la situación migratoria por la selva de Darién. En ese sentido, detalló el presidente Mulino que, en lo que va del mes de febrero de este año, han entrado 47 migrantes al país, lo cual es un “récord”, comparado con los 2,229 que se registraron el pasado mes de enero.

“Panamá tiene sus intereses muy claros y velará por ellos como corresponde, en la arena bilateral, en la arena internacional. La relación con Estados Unidos es una relación buena; es nuestro principal socio comercial, principal usuario del Canal. Esa relación es importante y es mi prioridad mantenerla así. No tengo y no quiero llegar a tener ningún diferendo más allá del necesario con Estados Unidos, es nuestro principal socio y entiendo su peso específico como nación”, acotó el presidente Mulino, quien aclaró que su decisión sobre China y la Ruta de la Seda la tomó mucho antes de la reciente visita del secretario Rubio.



G O B I E R N O N A C I O N A L
★ CON PASO FIRME ★

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

PRESS RELEASE



PRESIDENCY OF THE REPUBLIC OF
PANAMA | FEBRUARY 6, 2025

PRESIDENT MULINO: PANAMA WILL NOT MANAGE BILATERAL RELATIONS WITH THE U.S. "ON THE BASIS OF FALSEHOODS"

The President of the Republic of Panama, José Raúl Mulino, stated today that his government will safeguard the country's interests while emphasizing that its priority is to maintain and strengthen the historical bilateral relations with the United States (U.S.), which—he warned—cannot be managed “on the basis of falsehoods.”

During his Thursday press conference, held at the Amphitheater of the Palacio de Las Garzas, President Mulino once again rejected the repeated falsehoods spread about the Central American country and the Panama Canal, especially in response to the recent statement from the U.S. Department of State regarding the passage of vessels through the interoceanic route.

“I am extremely surprised by the State Department’s statement yesterday (Wednesday) because they are issuing important, institutional communications from the entity that oversees U.S. foreign policy under the President of the United States, based on a falsehood, and that is intolerable. Plain and simple, intolerable. Today, Panama, through you (the media) and the world, expresses my absolute rejection of continuing to explore managing bilateral relations on the basis of lies and falsehoods,” he declared.

He added that, as president, he does not have the legal or constitutional authority to intervene in matters related to the setting of tolls for the Panama Canal. Article 76 of the Panama Canal Authority (ACP) Law, along with Article 319, Section 2 of the Political Constitution, clearly establishes that neither the government nor the Authority may exempt payment of tolls, fees, or rates for services provided by the Canal, he explained.

He also announced that he has instructed the Panamanian Foreign Ministry to disseminate the statement issued on Wednesday by the ACP, which is "clear," through diplomatic channels to all the country's ambassadors, "with special emphasis on the Panamanian Embassy in Washington," as well as to share the communication lines from today's press conference.

President Mulino confirmed that this same stance was explained to the U.S. Secretary of Defense, Pete Hegseth, with whom he had a "very good, very clear, and very positive" telephone conversation on Wednesday afternoon. As in the recent meeting with the U.S. Secretary of State, Marco Rubio, Panama's interest in continuing to cooperate in areas under the jurisdiction of the Department of Defense, such as migration issues, was part of the discussion.

He also shared with Hegseth the positive results of the National Government's efforts, through the security agencies, to address the migratory situation in the Darién jungle. President Mulino detailed that so far in February of this year, 47 migrants have entered the country, which is a "record" compared to the 2,229 recorded last January.

"Panama's interests are very clear, and we will safeguard them as necessary, in both bilateral and international arenas. Our relationship with the United States is a good one; it is our main trading partner and the main user of the Canal. That relationship is important, and it is my priority to keep it that way. I do not have, nor do I want to have, any differences with the United States beyond what is necessary. It is our main partner, and I understand its strategic importance as a nation," President Mulino emphasized, clarifying that his decision regarding China and the Belt and Road Initiative was made long before Secretary Rubio's recent visit.